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湯沢砂防事務所では、「安全で個性豊かな地域づくり」、「自然と人間の共生」、「定住交流の促進」を基本方

針として地域に資する砂防事業を進めています。より多くの方に砂防事業を理解していただくため、管内にお住

まいの女性に「湯沢砂防女性モニター」として登録させていただき、砂防事業に対する率直なご意見をお聞か

せいただいております。今年で 3年目を迎える湯沢砂防女性モニター。現在、10 名の方にご登録いただいてい

ます。 

本年度 1 回目のモニターは、7 月 9 日に開催された平成 17 年度第 1 回魚沼自然塾です。モニターの方より

アンケートの回答をいただきましたので、ご報告いたします。 
 

＜第１回魚沼自然塾についてのアンケート＞ 

今回の自然塾は、「山河はダイナミック・砂防ってなあに？」をテーマとしました。私たちが暮らしている大

地では、地殻変動や水、長い年月の中でおこる変化などにより、土砂災害が発生しています。そこで、この

自然塾では砂防事業の必要性を説明し、自然と災害、くらしについて考えていただくことを目的としました。 
 
今回の目的の達成度は？ 

 ５段階評価で平均 ４．５ 
 
理由として・・・ 

・ 今回は昨年の水害～地震～今年の大雪～大水の中で自然の力をいやと言う程見せつけられているの
で、地層の話も床固工群などの砂防の仕事も、そして総合センターでのビデオも充分身近に感じら
れ、よかった。 

・ 満足できた。映像で見た土石流の恐ろしさと実際に見学して来た砂防を重ねて想像して、あらため
て砂防の大切さを認識した。 

・ 第1回の開催ですから導入的な内容設定だったのかもしれないが、昨年参加者の大半の方々が体験
された地震についてもう少し入り込んでゆくのかな？と思っていた。 

・ 説明に関しては、まったく初参加の方には少し不充分（砂防堰堤について）だったのではないかと
思えた。 

・ 土石流の話が中心で、実際に防災に役立つ話とビデオで良かった。災害続きだったので皆さん熱心
に聞いていた。 

 
見学地やコースの設定、時間配分について 

・ スキー場での説明は気持も良く、見晴も良く、良かった。説明の時間にもう少し余裕がほしかった。 

・ 見学地は良かったと思う。やはりお昼が少し遅いのが気になった。 

・ 自然のスケールを体感するには良かったのかもしれないが、それぞれの時間が短かった様に思える。

高齢の方が多くいらっしゃるので、もう少しゆとりの有る設定にして頂きたい。 

・ 集合時間にゆとりがあり、岩原ではかなりゆったりと感じられ、高齢者の方にはよかった様だ。時

間配分は全体的に良好でした。 

    
岩原スキー場より湯沢町を一望。山河の成り    湯沢町農山村開発総合センターにて 

立ちについての話を聞きました。 
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参加者の様子について 

・ 様子からすると、移動しながらでしたので、退屈せずに参加できた様子 

・ 楽しそうだった。勉強になると喜んでいた。子供達が近くにいたのでみていたらお母さんに甘えた

り、お絵描きをしたり。お昼に何を食べたなどノートに書いていた。 

・ やはりお年寄りには立ったままの説明やあわただしい移動は無理が有ったのではないかと思われた。

しかし、参加なさる事自体を楽しんでいらっしゃるご様子もうかがえたので、コース設定等にもう

少し配慮して頂き、この先もずっと参加して頂きたい。 

・ 子供さんが少なかったし、前年のような工夫が無かったのは残念に思った。 

・ 毎回、年配の方が多いので、野外での話は短く、見学中心にし、屋内でじっくり話を聞いた方が良

い。小さいお子さんもいたので危ないと思った。 

・ 岩原の上までの徒歩は高齢の方には少々気の毒な思いがした。床固工群の帰りバスの中の会話で「い

い公園を作っても遠すぎて余り来る人はいないんじゃないか」と聞こえて来た。 

 

   
説明に対し資料を見たりメモを取ったりと、熱心に耳を傾けるモニターの皆様 

 

＜運営状況・スタッフの対応についてのアンケート＞ 

良かった点、改善すべき点は？ 

・ 今回は初めてお会いする方々が多かったが、とても親切にし

ていただいた。バスの中も「ゆれますよ」とか説明をして頂

いて良かった。 

・ 気持ちよくて、良かった。車の中でも所長様方からいろいろ

な説明が聞け、楽しかった。 

 
ご意見、次回以降の要望等 

・ 高齢者が多いので、もっと若い世代にも参加してもらいたい

と思う。映像をみるのも良かった。みんな真剣にみていたの

でこのような企画も良いと思った。 

・ 今回はいつもより参加者が少なく感じた。 

・ 次回もまだ暑さの残る中での開催なので、案内文書の中にな

どに、水分の用意、着帽等の暑さ対策を忘れずに、という注

意事項等を強調して作成していただきたい。 

・ 早い内にモニターの顔合せがしたい。そして新しく着任され

た所長さん他のお話も聞きたい。 

・ 地震災害地の本格的復旧はこれからだと思うので、被害地の

見学をしたい。 

 

＊＊＊ 湯沢砂防より ＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 
・今後の予定 

7月 26日（火）に第 2回モニター（見学会・顔合せ会）を開催 
9月 3日（土）開催の第２回魚沼自然塾の参加、アドバイスをお願いいたします。 

＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊ 湯沢砂防事務所調査課 ＊＊＊ 


